

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Nota triste del día

Cuando las gentes se disponen a hecharse a la calle, según la expresión vulgar, para situarse en algún punto de la carrera, desde la Estación del Norte a Palacio, y presenciar el desfile de los soberanos de Dinamarca y de nuestra Familia Real, se empezó a conocer la nueva, impresionante siempre, pero mucho más por lo inesperada y por lo fatal de la coincidencia del fallecimiento, casi repentino, de la Reina doña María Cristina. Y si cupiera sintetizar en una frase el efecto de la dolorosa noticia, se podría decir, que el pueblo, esto es, todas las clases sociales, han prorumpido en un inmenso sollozo. Pocas horas después se extendían por la acera de Palacio hasta más allá de la Cuesta de la Vega y esa larguísima cola se ha renovado constantemente con miles y miles de personas que han desfilar por la capilla ardiente.

Nunca dudé de que la Augusta Señora, que había merecido encendidas alabanzas de los Soberanos Pontífices, contaba con los mayores respetos y con las más profundas simpatías de los españoles en general y de los madrileños en particular, más, si lo dudase, las manifestaciones emocionantes de hoy, me había sacado de mi error. Y es que existe una conciencia pública, en la cual tienen la debida estimación, como en la conciencia individual, las acciones de las personas y ante aquélla, Doña María Cristina aparece como una Reina siempre solícita, siempre ansiosa del bienestar de la nación y como una Madre que se ha desvelado por la educación religiosa, moral y patriótica de sus augustos hijos, pues ni como Reina ni como madre, faltó ni un día, ni una hora ni un minuto en su elevadísimo puesto, al cumplimiento de su deber. Y porque fué así, cuando las luchas políticas cesaron y los apasionamientos que ellas engendraban desaparecieron, no hubo adversario que no reconociera y noblemente proclamara las excelentes virtudes de la Reina Madre y su gran mérito de haber modelado un corazón tan generoso tan católico y patriótico como el del Rey.

Con otros regimenes en los cuales «ad exemptum regis totus componitur» aquellas virtudes soberanas habrían tenido mayor transcendencia e insuperable eficacia. El régimen caído fué punto menos que impermeable para ellas y así la Augusta Señora tan católica y tan piadosa, pasó por las amarguras de titúlados avances políticos secularizadores y por las de reformas de funestas consecuencias antipatrióticas. Con todo fué... «como el armiño» y todos ya antes de estas horas que entristece a la nación y el cristiano hogar de la primera de sus familias, habíamos reconocido que se hallaba completamente libre de aquellas aspícuras.

THADERIN.

## De Aviación

Hoy es esperado en el aerodromo de Los Alcázares, el grupo quinto de aviación de Logroño, que vienen para hacer el curso.

En los sextoplanos números 4 y 109, han marchado en vuelo directo a Madrid, Franco y Castro.

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

### El fallecimiento de S. M. la Reina doña María Cristina

Madrid.—Desde las seis y media de la mañana se han dicho misas en la capilla de Palacio por los prelados de Ciudad Real, Valladolid y Obispo de Sión.

A las diez la dijo el Primado oyendola la familia real, el Gobierno y los Palatinos.

Seguidamente se reanudó el desfile de público ante el cadáver formándose una cola inmensa.

—Anoche cenaron los Reyes con los infantes Jaime, Beatriz y Cristina en una habitación inmediata al despacho del Monarca, sin ningún acompañamiento.

—Hasta las once de la noche continuó el desfile de damas de la Reina por la capilla para orar ante el cadáver.

—Con religiosas de diferentes congregaciones han velado al cadáver los elementos palatinos y los oficiales heridos de los hospitales militares que solicitaron y obtuvieron autorización del Rey para ello.

—El médico que asistió en los últimos momentos a la Reina Madre doña María Cristina, ha hecho grandes elogios de la entereza y serenidad del Monarca que sin enternecimientos inútiles, procuró la salvación de su madre, ayudándole a ponerla inyecciones y a practicarle la respiración artificial.

Cuando se convenció de la muerte cerró los ojos de su madre abatidísimo.

—Se espera que el Archiduque Eugenio llegue a Madrid antes del entierro.

—A los Obispos de Sión y Zamora que se les telegrafió se les espera hoy.

—La última vez que comulgó doña Cristina, fué el día de la Candelaria. Lo hacía todos los primeros viernes de mes y en las principales festividades religiosas y familiares.

—La última conferencia telefónica que celebró fué con los infantes don Carlos y doña Isabel desde Barcelona.

—En los pliegos colocados en la Mayordomía se han estampado ayer algunas frases sencillas y conmovedora que refleja el cariño que sentían por la Reina Madre especialmente las clases populares.

—Desde hoy y durante cinco días se dirán misas en el Asilo de Lavanderas cuya institución atenderá cariñosamente la finada.

—Se comenta la coincidencia de fallecer doña María Cristina el día en que se cumplían diez años

del fallecimiento de su Mayordomo Mayor el duque de Santo Mauro y a la misma hora y de la misma enfermedad.

“La Gaceta” publica todo lo referente al ceremonial para el entierro.

La comitiva se dirigirá a la plaza de Armas.

El Ministro de Justicia y Cultos, va a El Escorial para levantar el acta de enterramiento.

También irán los infantes don Alfonso y doña Beatriz y probablemente el Ministro de la Gobernación.

Las tropas cubrirán la carrera desde Palacio a la estación formando dos divisiones que mandarán los generales Saro y Ruiz del Portal.

El cadáver irá en una carroza estufa seguida de otra de respeto.

En el cortejo figurarán todas las clases de etiqueta, fuerzas de Alabarderos, Escolta Real y elemento oficial que presidirá el Duque de Sotomayor que era Mayordomo Mayor de la Reina.

En El Escorial también rendirán honores fuerzas militares.

En el Monasterio se celebrará un funeral y después será el enterramiento.

—Por R. O. de la presidencia se ordena que mañana con motivo del entierro, no haya despacho en las dependencias oficiales de Madrid:

—De Tarragona vienen a Madrid el Cardenal Vidal y los Obispos de Teruel y Tortosa.

Santander enviará un tren especial con todas las representaciones oficiales y particulares.

—También llegarán a prime hora a Madrid numerosas comisiones.

El general Hindenburg ha telegrafiado enviando sentidísimo pésame al Rey.

—De Lisboa y otras capitales ext anejas comunican el sentimiento por la muerte de la Reina Madre.

### Los Reyes de Dinamarca

Barcelona.—Los Reyes de Dinamarca llegaron a Barcelona siendo recibidos por las autoridades y numeroso público.

### Telegramas de felicitación al Papa

Roma.—Con motivo del septimo aniversario de la elección del Papa, han sido recibidos numerosos telegramas de felicitación.

### El proceso Toral

Méjico.—El Tribunal Supremo ha negado la revisión del proceso Toral.

La ejecución es inminente sino hay indulto.

SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

### Doña Manuela Yolf y Blanco de Cifuentes

falleció en Madrid el día 8 de febrero de 1927.

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

F. I. P.

La Hora Santa que mañana viernes 8 se celebrará de 11 a 12 en la capilla del Sagrado Corazón de la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Sus padres, ruegan a sus amistades se eleven a tan religioso acto, y la tengan presente en sus oraciones.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Cambio de saludos SUCESOS

Descarrilamiento

Esta tarde el coche del tranvía eléctrico número 3, ha descarrilado en la carretera del Barrio de Perat, inclinandose en uno de los terrapenes. El conductor ha sufrido lesiones en un brazo.

### Juan Soler

Cristales-Molduras-Estampas Aire. 32

Cartagena

CRISTALES DE TODAS CLASES, GRUESOS Y TAMAÑOS.—PRECIOS REDUCIDOS

### CASAU

Kodak desde 21 pts. Artículos fotográficos

Gran surtido en escribanías, carpetas de piel y artículos para despacho

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

**MAYOR 13**

### Pompas fúnebres

(Funeraria de Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales

**Casa Patrio**

Esta casa vende con un 20% de descuento sobre los demás.

## Información de Ejército

Nombra Coronel honorario del Regimiento Lanceros de Villaviciosa, sexto de Caballería, a S. M. el Rey de Dinamarca Cristián X.

—Declara apto para el ascenso a su inmediato empleo al Subinspector de segunda clase del Cuerpo de Veterinaria Militar, don Victor Alonso Hernández

—Concede derecho al premio anual de efectividad de mil cuatrocientos pesetas por dos quinientos y cuatro anualidades al Veterinario primero Militar don Candelio Corbia Ondarsa.

## Empleados...

**AHORRAD** gastos en el servicio instalando

LA COINA DE GAS

Muchos han sido los que han suprimido la cocinera porque el gas permite cocinar con limpieza, comodidad y rapidez.

**LA FABRICA de GAS da toda clase de facilidades**